

**IMPLEMENTASI PROGRAM D1 IT (INFORMASI DAN TEKNOLOGI)  
DALAM PENGEMBANGAN KETERAMPILAN SISWA MEMBUAT MEDIA  
POWERPOINT PADA MATA PELAJARAN FIQIH KELAS XII JURUSAN  
KEAGAMAAN DI MAN 1 PASURUAN**

**SKRIPSI**

**Oleh:**

**NAVISAH AL AINIYAH**

**D91214097**



**UIN SUNAN AMPEL  
S U R A B A Y A**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM**

**2018**

## PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Navisah Al Ainiyah

NIM : D91214097

Prodi : Pendidikan Agama Islam

Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Menyatakan dengan sebenarnya, bahwa skripsi ini saya tulis benar-benar merupakan hasil karya sendiri, bukan pengambil-alihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa skripsi ini hasil plagiat, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Surabaya, 24 Januari 2018

Yang membuat pernyataan



Navisah Al Ainiyah

D91214097

## PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh Navisah Al Ainiyah ini telah dipertahankan didepan

Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 06 Februari 2018

Mengesahkan,

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Fakultas Tarbiyah dan Keguruan



Prof. Dr. H. Ali Mudlofir, M.Ag

NIP. 1963111619890310003

Penguji I,

Dra. Ilun Muallifah, M.Pd

NIP. 196707061994032001

Penguji II,

Al Qudus Noflandri Eko Sucipto Dwijo, Lc, MHI

NIP. 197311162007101001

Penguji III,

Dr. H. Abd. Kadir, MA

NIP. 195308031989031001

Penguji IV,

Drs. H. Mustofa Huda, SH. M.Ag

NIP. 195702121986031004

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh:

Nama : NAVISAH AL AINIYAH

NIM : D91214097

Judul : IMPLEMENTASI PROGRAM D1 IT (INFORMASI DAN  
TEKNOLOGI) DALAM PENGEMBANGAN  
KETERMAPILAN SISWA MEMBUAT MEDIA  
POWERPOINT PADA MATA PELAJARAN FIQIH KELAS  
XII JURUSAN KEAGAMAAN DI MAN 1 PASURUAN

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 24 Januari 2018

Pembimbing I,



Dr. H. Abd. Kadir, MA  
NIP. 195308031989031001

Pembimbing II,



Dra. Hj. Fauti Subhan, M.Pd.I  
NIP. 195410101983122001



**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : NAVISAH AL AINIYAH  
NIM : D91214097  
Fakultas/Jurusan : TARBIYAH DAN KEGURUAN/PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
E-mail address : navisahal@yahoo.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi  Tesis  Desertasi  Lain-lain (.....)

yang berjudul :

IMPLEMENTASI PROGRAM D1 IT(INFORMASI DAN TEKNOLOGI) DALAM  
PENGEMBANGAN KETERAMPILAN SISWA MEMBUAT MEDIA POWERPOINT  
PADA MATA PELAJARAN FIQH KELAS XII JURUSAN KEAGAMAAN DI MAN 1  
PASURUAN

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 13 Februari 2018

Penulis

( Navisah Al Ainayah )  
*nama terang dan tanda tangan*

































observasi motivasi belajar pada siklus I menunjukkan bahwa persentase jumlah siswa yang mempunyai motivasi belajar kategori sangat baik sebesar 38,46%. Sedangkan data hasil angket motivasi belajar menunjukkan bahwa persentase jumlah siswa yang mempunyai motivasi belajar kategori sangat baik sebesar 43,59%. Data hasil lembar observasi motivasi belajar pada siklus II menunjukkan bahwa persentase jumlah siswa yang mempunyai motivasi belajar kategori sangat baik sebesar 60,53%, artinya meningkat 22,07% dibanding siklus I. Data hasil angket motivasi belajar pada siklus II menunjukkan bahwa persentase jumlah siswa yang mempunyai motivasi belajar kategori sangat baik sebesar 65,79%, artinya meningkat 22,2% dibanding siklus I. Berdasarkan data yang diperoleh pada siklus I dan siklus II tersebut dapat disimpulkan bahwa motivasi belajar matematika siswa kelas VI MI Darun Najah Kwangan Sedati Sidoarjo meningkat setelah diterapkannya pembelajaran matematika dengan menggunakan media *power point*.

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang akan saya lakukan di MAN 1 Pasuruan. Penelitian yang saya lakukan yaitu tentang bagaimana implementasi program setara diploma 1 IT dalam pengembangan keterampilan siswa dalam membuat media power point, metode yang dilakukan juga berbeda. Saya menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif. Metode observasi, wawancara dan dokumentasi sedangkan dipenelitian terdahulu ini menggunakan penelitian tindakan kelas.

2. Auliya`ur Romdlani 2012, Pengaruh media Microsoft PowerPoint terhadap prestasi belajar siswa bidang study PAI di Madrasah Diniyah H.Achmad Benowo Surabaya. Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah kuantitatif. Teknik yang digunakan adalah pada penelitian ini metode observasi, interview, angket, ujian tes dan dokumentasi sebagai cara untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini. Setelah semua data terkumpul, penulis menggunakan rumus prosentase untuk menjawab apakah media Microsoft PowerPoint cukup efektif untuk digunakan dalam pembelajaran tauhid dikelas. Sedangkan untuk mengetahui ada tidaknya pengaruh dalam penggunaan media Microsoft PowerPoint dalam pembelajaran tauhid, peneliti menggunakan rumus product moment, kemudian hasilnya dikonsultasikan pada tabel nilai "r" pada taraf signifikan 1% dan 5%. Besarnya r table dengan df 30 pada taraf signifikan 5%=0,304 dan pada taraf signifikan 1 %=0,393. Jadi karena pada taraf signifikan 5% maupun 1 %  $r_{xy} > r_{table}$  ( $0,624 > 0,393$ ) maka berarti hipotesa alternative disetujui dan hepotesa nihil di tolak. Ini berarti pengaruh media Microsoft Power Point terhadap prestasi belajar siswa bidang study PAI di Madrasah Diniyah H. Achmad Ali Benowo Surabaya diterima atau disetujui.

Penelitian ini berbeda dengan penelitian yang akan saya lakukan di MAN 1 Pasuruan.pada penelitian ini meneliti bagaimana pengaruh media power point terhadap prestasi siswa. Penelitian yang saya lakukan yaitu tentang bagaimana implementasi program setara diploma 1 IT dalam pengembangan keterampilan siswa dalam membuat media power point,











elektronik dan bahan (software) yang disajikannya telah mempengaruhi seluruh sektor kehidupan termasuk pendidikan. Information and Communication Technology (ICT) dalam konteks bahasa Indonesia disebut Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK) dalam waktu yang sangat singkat telah menjadi satu bahan bangunan penting dalam perkembangan kehidupan masyarakat modern. Di banyak negara menganggap bahwa memahami TIK, menguasai keterampilan dasar TIK serta memiliki konsep TIK merupakan bagian dari inti pendidikan, sejajar dengan membaca, menulis dan numerasi. UNESCO menyatakan bahwa semua negara maju dan berkembang, perlu mendapatkan akses TIK dan menyediakan fasilitas pendidikan yang terbaik, sehingga diperoleh generasi muda yang siap berperan penuh dalam masyarakat modern dan mampu berperan dalam negara pengetahuan. Karena perkembangan dari TIK yang pesat, perubahan terus-menerus menjadi tantangan bagi pihak, dari kementerian pendidikan, pengajar sampai penerbit. Keterbatasan sumberdaya mengungkung sistem pendidikan. Namun TIK demikian pentingnya bagi sehatnya industri dan komersial di masa depan negara, sehingga investasi dalam peralatan, pendidikan guru,serta layanan pendukung untuk



















agar dapat digunakan untuk menunjang kegiatan pembelajaran. Apalagi kurikulum 2013 di beberapa sekolah sudah diterapkan, yang didalamnya melibatkan teknologi sebagai media pembelajaran.

Dalam hal ini MAN 1 Pasuruan memiliki program setara diploma 1 IT yang bekerja sama dengan ITS, jadi selain mengenyam pendidikan agama dan umum, para siswa juga mengikuti perkuliahan paket selama lima semester. Dalam hal ini yang melatarbelakangi adanya kerja sama ini yakni antara MAN 1 Pasuruan dengan pihak ITS sama-sama membutuhkan dan menguntungkan, yakni dosen ITS melakukan pengabdian masyarakat dengan melalui bentuk kerja sama yang tertulis dalam perjanjian MOU dalam bidang IT sesuai kesepakatan didalamnya tugas masing-masing. Dalam hal ini yang menjadi sasarannya adalah remaja Islam, dengan harapan mampu dalam bidang keterampilan IT. Dan hal ini menguntungkan sekolah karena dapat menunjang kualitas madrasah yang harapannya siswa menjadi lulusan yang tidak hanya mampu dalam pengetahuan umum dan agama saja melainkan memiliki keterampilan dalam bidang IT guna untuk dalam urusan pekerjaan maupun di perguruan tinggi. Peresmian program ini terlaksana pada saat kepemimpinan Drs.H.M. Suudy Siddieq, M.Pdi sebagai kepala sekolah MAN 1 Pasuruan. Penandatanganan MOU antara MAN 1 Pasuruan – ITS, dan Microsoft Gold Certified Partner (E-BIZ) dilaksanakan di Aula Multifungsi Manba pukul 11.35, Sabtu (30/8). Tanda tangan dilakukan oleh Bapak Kepala Madrasah, Drs.H.M. Suudy Siddieq, M.Pdi dan Bapak

Lumaksono, M.H. dari ITS, serta Mbak Aevy Erisona dari E-BIZ. Kerjasama itu bertujuan agar siswa MAN 1 Pasuruan memiliki ketrampilan dalam bidang IT (Teknologi Informasi) yang sertifikatnya setara Diploma satu (D1). Diharapkan sertifikat tersebut dapat memudahkan para siswa dalam mencari pekerjaan atau masuk ke perguruan tinggi. Acara itu di hadiri oleh Kabid Mapenda Kanwil Depag Provinsi Jawa Timur, Kasi Pergurag Dinas P dan K, Disnaker. Team FKK SDI ITS, EBIZ Microsoft Learning Solution, pejabat, tokoh masyarakat, dan semua wali murid kelas X.<sup>18</sup>

Deskripsi dari perjalanan program ini atau yang biasa disebut dengan PRODISTIK di MAN 1 Pasuruan ini dimulai sejak dari tahun 2008, yang waktu itu masih bernama FKK-SDI . Kerja sama antara DUDI, PT dan sekolah. Kerja sama hanya sebatas konsultasi bidang SDI, belum adanya kurikulum. Kemudian pada tahun 2010 disempurnakan menjadi PRODISTIK(Program Setara Diploma 1 IT) fokus pada program setara diploma 1 bidang TIK dengan 36 sks sebagai beban studi. Dan pada tahun 2017 PRODISTIK fokus pada program terapan bidang TIK dengan 25 sks sebagai beban studi. Beban rata-rata 1 smt=  $25 \text{ SKS}/5 = 5 \text{ SKS}$ . 1 jam tatap muka=45 Menit, 1 kali pertemuan PRODISTIK = 2jam tatap muka(45 x 2 Menit).

---

<sup>18</sup><https://rochmadnurdin.wordpress.com/2010/02/18/penandatanganan-mou-antara-manba> diakses pada tanggal 3 januari 2018 pukul 12.35





























kompensasi sebagai manusia yang mampu memahami, melaksanakan dan mengamalkan hukum islam yang berkaitan dengan ibadah dan mahdoh dan muamalah serta dapat mempraktekkannya dengan benar dalam kehidupan sehari-hari. Disamping mata pelajaran yang mempunyai ciri khusus juga materi yang idajarkannya mencakup ruang lingkup yang luas yang tidak hanya dikembangkan di kelas. Penerapan hukum islam yang ada di dalam mata pelajaran fiqih pun harus sesuai dengan yang berlaku dalam masyarakat sehingga guru harus dapat memilih dengan tepat yang digunakan dalam pembelajaran fiqih, agar dalam kehidupan bermasyarakat siswa sudah dapat melaksanakannya dengan baik.

Maka dari itu, ilmu yang dipelajari dalam mata pelajaran fiqih tujuannya harus diterapkan dalam kehidupan sehari-hari, maka para guru harus mempunyai keterampilan menyampaikan isi pelajaran yang dapat mencapai tujuan pembelajaran dengn efektif dan efisien sehingga mampu menanamkan kesadaran siswa untuk mengplikasikan ilmu pengetahuan yang telah dipelajarinya. Untuk itulah guru perlu mengembangkan dan mengkaji setiap kegiatan pembelajaran supaya lebih bermakna.

---































para siswa tamatan MTs di Madrasah Aliyah Negeri di wilayah Kab. Pasuruan.

Sehubungan dengan hal tersebut maka pengurus yayasan selaku pelopor berdirinya Madrasah Aliyah tersebut sangat berkeinginan untuk mewujudkan Madrasah Aliyah dengan alasan sebagai berikut :

1. Memenuhi harapan Masyarakat Bangil yang 95% beragama Islam, terhadap kebutuhan adanya suatu lembaga pendidikan Islam yang berstatus negeri secara berjenjang.
2. Belum dimilikinya lembaga setingkat Madrasah Aliyah yang berstatus Negeri.
3. Perlu adanya lembaga madrasah terpadu dari tingkat MI, MTs dan MA.
4. Dengan adanya Madrasah Aliyah Negeri, diharapkan akan membantu para siswa tamatan Tsanawiyah untuk melanjutkan studi lanjutan sehingga akan terwujud madrasah yang berbasis Islam dari jenjang MI, MTs, dan MA.

Kemudian pada tanggal 27 Rajab 1402 H, tepatnya pada tanggal 28 Mei 1982 terwujud ide berdirinya Madrasah Aliyah tersebut dibawah Yayasan Al-Hikmah yang pada waktu itu diberi nama Madrasah Aliyah Persiapan Negeri (MAPN).

Setelah berdiri kurang lebih 1 (satu) tahun, timbul gejolak atau problema yang menghantam eksistensi Madrasah Aliyah tersebut, yaitu dengan adanya ketidakpuasan seseorang dari pihak luar yang tidak menginginkan dan tidak rela jika MAN Persiapan itu ada di Bangil. Mereka beralasan dan menuduh bahwa Madrasah Aliyah Persiapan Negeri (MAPN) mematikan Madrasah Aliyah (MA) yang telah ada serta masih berstatus swasta.

Pada tahun pelajaran 1983/1984 untuk menyesuaikan situasi dan kondisi pada saat itu, maka MAN dikembalikan kepada yayasan yang mengelola dan bertanggung jawab atas eksistensi Madrasah tersebut dengan mengganti nama Madrasah Aliyah Al-Hikmah . Sekitar tahun pelajaran 1984/1985 atas kegigihan dan keikhlasan pengelola Madrasah Aliyah Al-Hikmah, mereka berusaha untuk mempersiapkan kelanjutan masa depan Madrasah Aliyah Al-Hikmah Bangil diupayakan untuk menjadi Madrasah Aliyah Negeri, walaupun akhirnya hanya berstatus Filial dari Madrasah Aliyah Negeri Kota Pasuruan.

Kemudian pada tahun pelajaran 1993/1994 MAN Pasuruan Filial di Bangil dengan SK Depag. Nomor : 244 tanggal 25 Oktober 1993 MAN Pasuruan Filial di Bangil secara resmi dinyatakan sebagai MAN Bangil yang berlokasi di Kelurahan Glanggang, Kecamatan Beji , Kabupaten Pasuruan. Kini Keberadaan Madrasah Aliyah Negeri Bangil bukan sebagai satu-satunya Madrasah Aliyah Negeri di wilayah Kabupaten Pasuruan, karena pada tahun 2010 telah berdiri MAN

Kraton. Oleh karena itu tuntutan kebutuhan Negeri pun bukan sekedar eksistensinya melainkan juga tuntutan kualitas dan kemampuan bersaingnya dengan SMA diwilayah Bangil dan sekitarnya dan Madrasah Aliyah yang berstatus swasta.

Dalam perjalanannya yang cukup panjang Madrasah Aliyah Negeri Bangil Kab. Pasuruan dimulai dari :

1. MAS Al-Hikmah (28 Mei 1982) berstatus terdaftar
2. MAN Pasuruan Filial di Bangil (1982-1993) Filial Negeri
3. MAN 1 Pasuruan (berdiri sendiri sebagai madrasah negeri) di Bangil Kab. Pasuruan dengan SK Menteri Agama RI No. 224. tanggal 25 Oktober 1993.

Sebagai lembaga pendidikan islam setingkat SMA, MAN 1 Pasuruan harus mampu tampil menjadi institusi pendidikan madrasah modern yang bukan hanya sekedar tempat transformasi ilmu yang berlangsung secara formal dan bersifat mekanis. Lebih dari itu MAN 1 Pasuruan harus mampu menjadikan dirinya benar- benar sebagai rumah ilmu dan rumah pembinaan moral agama. Karena itu integrasi kurikulum agama dan umum tidak saja terformulasikan ke dalam praktek pembelajaran formal di kelas namun juga harus tertransformasikan dalam kehidupan siswa di madrasah. Dengan demikian maka sebagai rumah ilmu para penghuninya yang selalu mengedepankan kecintaan terhadap ilmu, memiliki kompetensi pribadi ,













4	Guru Non ASN	6	12	18
5	Guru Kontrak	-	-	0
6	Tenaga TU ASN	2	4	6
7	Tenaga TU Non ASN	12	1	13
	<b>Jumlah</b>	<b>44</b>	<b>39</b>	<b>83</b>

Tabel 2. Data Guru

## 6. Sarana dan Prasarana Sekolah

## 1. Kondisi Bangunan Sekolah

No	Nama Bangunan	Jumlah	Kondisi Bangunan		
			Baik	Rusak Ringan	Rusak Berat
1	Ruang / Belajar	33	V		
2	Ruang Perpustakaan	1	V		
3	Laboratorium Komputer	4	V		
4	Ruang kepala Madrasah	1	V		
5	Ruang Guru	1	V		

















































		11. Mencetak slide untuk presentasi. 12. UAS
<b>Sumber Bahan</b>	:	1. Panduan Belajar Otodidak Microsoft Powerpoint 2010. Media Kita 2. Belajar Sendiri Microsoft Powerpoint 2013. Elek Media Komputindo 3. Trik dan Efek Animasi Pada Powerpoint. Elek Media Komputindo

Tabel 17. Materi Microsoft Powerpoint Semester 2

<b>Materi</b>	:	<b>Basic Design Grafis</b>
<b>SKS</b>	:	2
<b>Diskripsi Materi</b>	:	Materi ini akan memberikan konsep dasar mengenai definisi desain grafis serta dasar-dasar ilmu desain aplikasi desain yang dikerjakan dalam komputer.
<b>Standard Kompetensi</b>	:	<p>Peserta diharapkan mampu:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Memahami definisi desain grafis, sejarah desain grafis, dan unsur-unsur yang memengaruhi perkembangan desain grafis.</li> <li>▪ Mengetah ui alat-alat yang digunakan dalam dunia desain grafis serta <i>software</i> yang dipakai selama Materi berlangsung.</li> </ul>









Tabel 19. Materi Personality and Career Development Semester 5

<b>Materi</b>	:	<b>Final Project</b>
<b>SKS</b>	:	4
<b>Diskripsi Materi</b>	:	Materi ini adalah project akhir yang diciptakan untuk siswa yang belum lulus sebagai syarat kelulusan wisuda 2016/2005.
<b>Standard Kompetensi</b>	:	<p>Peserta diharapkan mampu:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Menerapkan ilmu bidang studi yang mereka pilih untuk diwujudkan kedalam produk TIK.</li> <li>2. Membuat laporan ilmiah berdasarkan peraturan yang ditetapkan.</li> <li>3. Mengurus rumah dan lain sebagainya.</li> </ol>
<b>Skema Pembelajaran</b>	:	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Menentukan judul TA</li> <li>2. Menyusun Bab 1 Pendahuluan</li> <li>3. Menyusun Bab 2 Landasan Teori</li> <li>4. Menyusun Bab 3 Perancangan Sistem</li> <li>5. Merancang dan mendesain produk TA</li> <li>6. Memproduksi produk TA dan menguji hasilnya</li> <li>7. Menyusun tahapan pelaksanaan desain produk TA</li> <li>8. Menyusun Bab 4 Hasil dan Pembahasan</li> <li>9. Menyusun Bab 5 Kesimpulan dan saran</li> </ol>



















Tabel 25. Materi Google SketchUp Semester 3

<b>Materi</b>	:	<b>Adobe Photoshop Advance</b>
<b>SKS</b>	:	3
<b>Diskripsi Materi</b>	:	Materi ini merupakan pendalaman dari <i>software</i> desain <i>Adobe Photoshop</i> . Dalam Materi ini akan dibahas secara tuntas mengenai fitur dan cara kerja <i>Adobe Photoshop</i> .
<b>Standard Kompetensi</b>	:	<p>Peserta diharapkan mampu:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Memahami definisi desain menggunakan <i>Adobe Photoshop</i></li> <li>▪ Mengetahui fitur dalam <i>Adobe Photoshop</i></li> <li>▪ Mampu membuat rancang desain Photoshop dan Aplikasinya</li> <li>▪ Terampil menyimpan, membukan, dan mengedit file yang sudah dibuat.</li> </ul>
<b>Skema Pembelajaran</b>	:	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Photoshop &amp; Aplikasinya (Selection &amp; Photo Retouch)</li> <li>2. Photoshop &amp; Aplikasinya (Compositing &amp; Text Effect)</li> <li>3. Photoshop &amp; Aplikasinya (Illustration &amp; Fashion)</li> <li>4. Photoshop &amp; Aplikasinya (Web Design &amp; Customize)</li> <li>5. UTS</li> <li>6. Project Membuat album foto digital</li> <li>7. Membuat poster digital</li> </ol>













Tabel 27. Materi Corel Draw Advance Semester 4

<b>Materi</b>	:	<b>Adobe Illustrator</b>
<b>SKS</b>	:	2
<b>Diskripsi Materi</b>	:	Materi ini merupakan pendalaman dari <i>software</i> desain : <i>Adobe Illustrator</i> . Dalam Materi ini akan dibahas secara tuntas mengenai fitur dan cara kerja <i>Adobe Illustrator</i> .
<b>Standard Kompetensi</b>	:	Peserta diharapkan mampu: <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Memahami definisi desain menggunakan <i>Adobe</i></li> </ul>



<b>Sumber Bahan</b>	:	1. Dasar-dasar Desain Grafis
---------------------	---	------------------------------

Tabel 28 Materi Adobe Illustrator Semester 4

## DISKRIPSI MATERI BIDANG MINAT

## BIDANG KEAHLIAN MULTIMEDIA

## SEMESTER III

<b>Materi</b>	:	<b>Adobe Photoshop Advance</b>
<b>SKS</b>	:	3
<b>Diskripsi Materi</b>	:	Materi ini merupakan pendalaman dari <i>software</i> desain <i>Adobe Photoshop</i> . Dalam Materi ini akan dibahas secara tuntas mengenai fitur dan cara kerja <i>Adobe Photoshop</i> .
<b>Standard Kompetensi</b>	:	<p>Peserta diharapkan mampu:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Memahami definisi desain menggunakan <i>Adobe Photoshop</i></li> <li>▪ Mengetahui fitur dalam <i>Adobe Photoshop</i></li> <li>▪ Mampu membuat rancang desain Photoshop dan Aplikasinya</li> <li>▪ Terampil menyimpan, membukan, dan mengedit file ysng sudah dibuat.</li> </ul>
<b>Skema Pembelajaran</b>	:	1. Photoshop & Aplikasinya (Selection & Photo Retouch)















	<ul style="list-style-type: none"><li>▪ Writer</li><li>▪ Lift Sign</li><li>▪ Prison Break</li><li>▪ OBH</li><li>▪ River Deep</li></ul> <p>3. 3D (Aplikasi Adobe After Effect)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Card Dance</li><li>▪ Builder</li><li>▪ Covers</li><li>▪ New channel</li><li>▪ Home Theatre</li><li>▪ Corridor</li><li>▪ Escape</li><li>▪ Trapcore Particular</li></ul> <p>4. UTS</p> <p>5. Video Efect (Aplikasi Adobe After Effect)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Old and New</li><li>▪ Solo Colors</li><li>▪ Cloud Media</li><li>▪ Eart quake</li><li>▪ Defender of the earth</li><li>▪ Hollowman</li><li>▪ Hot Dance</li></ul>
--	---

	<ul style="list-style-type: none"><li>▪ The President</li><li>▪ Crash Site</li></ul> <p>6. Animation (Aplikasi Adobe After Effect)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Fog &amp; Smooke</li><li>▪ Axe Attack</li><li>▪ Motor Matic</li><li>▪ Route Map</li><li>▪ Ants</li><li>▪ Master Of Puppet</li><li>▪ Bee Happy</li><li>▪ Morphead</li><li>▪ Baby Don't Cry</li><li>▪ Polar Light</li></ul> <p>7. UAS</p>
<b>Sumber</b> <b>Bahan</b>	: The Magic Of Adobe After Effect. Informatika





	<ul style="list-style-type: none"><li>▪ Dina</li><li>▪ Pirates of Carribean</li><li>▪ Blobject</li><li>▪ Shine Effects</li><li>▪ Manta Ray</li><li>▪ Illegal Allien</li><li>▪ Hair Style</li></ul> <p>2. Rendering (Aplikasi 3DS Max)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Mental ray</li><li>▪ Illustrate</li><li>▪ Vray for interior</li><li>▪ Vraf for exterior</li><li>▪ Vray HDRI</li><li>▪ Vray Caustic</li><li>▪ Vray Fur</li></ul> <p>3. Animasi (Aplikasi 3DS Max)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Bad News</li><li>▪ Film Rool</li><li>▪ Flag</li><li>▪ Charfly</li><li>▪ Text Bomb</li><li>▪ Chase The Ace</li><li>▪ Funtastic Fountain</li></ul>
--	---















	<ul style="list-style-type: none"><li>▪ Dina</li><li>▪ Pirates of Carribean</li><li>▪ Blobject</li><li>▪ Shine Effects</li><li>▪ Manta Ray</li><li>▪ Illegal Allien</li><li>▪ Hair Style</li></ul> <p>2. Rendering (Aplikasi 3DS Max)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Mental ray</li><li>▪ Illustrate</li><li>▪ Vray for interior</li><li>▪ Vraf for exterior</li><li>▪ Vray HDRI</li><li>▪ Vray Caustic</li><li>▪ Vray Fur</li></ul> <p>3. Animasi (Aplikasi 3DS Max)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>▪ Bad News</li><li>▪ Film Rool</li><li>▪ Flag</li><li>▪ Charfly</li><li>▪ Text Bomb</li><li>▪ Chase The Ace</li><li>▪ Funtastic Fountain</li></ul>
--	---



<b>Diskripsi Materi</b>	: Materi ini akan mempelajari software Blender yang berfungsi untuk 3D Modelling, Animasi, Video Edit, Composting bahkan Game. Fokus Materi ini lebih ke 3D Modelling dan Animasi.
<b>Standard Kompetensi</b>	: Peserta diharapkan mampu: <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Membuat objek 3D</li> <li>▪ Vektor 2D</li> <li>▪ Material Texturing</li> <li>▪ Render Realistis</li> <li>▪ Render Kartun</li> <li>▪ Filter dan Efek kamera</li> </ul>
<b>Skema Pembelajaran</b>	: Materi berisi 37 Kasus 3D Modelling, Yaitu: <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Fundamental</li> <li>2. Studi Kasus</li> <li>3. Tips &amp; Trik</li> <li>4. Logo 3D</li> <li>5. Kartun</li> <li>6. Cycler Rendering</li> <li>7. Membuat Tubuh Manusia</li> <li>8. Wajah Particle</li> <li>9. Simulasi Physic Air</li> <li>10. Asap</li> </ol>
<b>Sumber</b>	: The Magic of Blender 3D Modelling



































islam. dalam hal ini peneliti menemukan sekolah yang tidak meninggalkan nilai-nilai keislamannya namun diimbangi dengan pengetahuan tentang IT , yang menjadi unik adalah siswa tidak hanya sekolah mencari ilmu pengetahuan agama dan umum saja melainkan juga melaksanakan perkuliahan saat pulang sekolah yang dilaksanakan 2 kali dalam seminggu. Program yang sudah ada sejak tahun ajaran 2008 ini bernama PRODISTIK (Program Setara Diploma 1 IT) . Dan dalam prosesnya mereka menerima materi tentang IT sebagaimana telah ditetapkan dalam kurikulum yang ada. Seluruh siswa diwajibkan mengikuti program ini sebagai syarat kelulusan dari MAN 1 Pasuruan. Sebagaimana telah dilakukan wawancara kepada Bapak Agus Suwito, M.Pd selaku kepala sekolah beliau mengatakan :

“yang melatarbelakangi adanya program ini adalah dosen ITS melakukan pengabdian masyarakat tentang IT yang tertulis dalam perjanjian MOU antara ITS dengan MAN 1 Pasuruan yang sasarannya adalah remaja islam, dengan harapan mampu dalam bidang keterampilan IT. Dan hal ini sebenarnya saling menguntungkan untuk kedua pihak, bagi sekolah dapat menunjang kualitas madrasah yang harapannya siswa menjadi lulusan yang tidak hanya mampu dalam pengetahuan umum dan agama saja melainkan memiliki keterampilan dalam bidang IT guna dalam urusan pekerjaan maupun yang melanjutkan ke perguruan tinggi” .

Dalam pelaksanaan perjanjian MOU antara pihak ITS dengan MAN 1 Pasuruan, pihak ITS memang tidak ikut terjun langsung dalam hal mengajar dalam kuliah prodistik. Melainkan sebatas memonitoring dan evaluasi pelaksanaan Program Terapan bidang Teknologi Informasi dan Komunikasi dan mengadakan kuliah tamu untuk seluruh angkatan. Berdasarkan hasil evaluasi yang dilaksanakan oleh pihak ITS dari segi

kurikulum yang semula tidak ada penjurusan atau bersifat umum yang telah terlaksana pada tahun 2008 hingga 2014 kemudian pada tahun 2015 diperbarui dengan difokuskan pada bidang minat sehingga terdapat enam jurusan di dalamnya meliputi : animasi, designe grafis, multimedia, robotika, programming dan perkantoran. Dan yang terealisasikan hanya tiga jurusan saja yakni animasi, perkantoran dan design grafis. Hal ini disebabkan karena kurang minatnya siswa dengan jurusan yang lain dan tidak adanya tenaga pengajar pada bidang tersebut. Dan kurikulum 2015 ini baru terealisasikan pada tahun 2017 karena dari pihak sekolah baru siap untuk keseluruhan baik materi, tenaga pengajar pada tahun 2017. Selain itu, terkait TOT, dilaksanakan secara mandiri di MAN 1 Pasuruan dan di ITS. Untuk pelaksanaan TOT di ITS untuk seluruh pembiayaan ditanggung penuh oleh pihak ITS, dan yang mandiri ditanggung oleh pihak MAN 1 Pasuruan yang dilaksanakan selama 3 hari, dan ini dilaksanakan sudah 2 kali. Maka dari itu, dapat diketahui bahwa program ini sangat bermanfaat bagi semua pihak, khususnya siswa , guru dan sekolah. Selain untuk menunjang kualitas sekolah, juga bermanfaat bagi siswa baik dalam proses pembelajaran dikelas maupun ketika sudah lulus untuk melanjutkan ke perguruan tinggi, dan untuk mencari pekerjaan lebih mudah karena sertifikat yang diberikan setara Diploma 1. Selain bermanfaat ketika menjadi alumni, dalam proses menempuh pendidikan di sekolah juga terasa, siswa mampu mengembangkan bakat yang sudah ada dalam bidang IT menjadi lebih baik lagi, kemudian berdasarkan wawancara ke beberapa





kemampuan dalam bidang IT. Kemudian terkait sarana/fasilitas , ini juga berpengaruh untuk menunjang keberhasilan pembelajaran. Dan kurangnya minat siswa, ini harus menjadi tugas semua pihak yang bersangkutan saling bekerja sama mencari faktor mengapa siswa ada yang kurang berminat, padahal programnya sudah bagus. Dengan ini terdapat solusi yang bisa dilakukan menurut bapak Ahmad Huda MPd, sebagai ketua bidang IT :

“TOT, Penambahan guru IT yang memang berkompeten didalam bidangnya, memotivasi siswa agar lebih semangat dan antusias dalam mengikuti kuliah PRODISTIK, terkait penambahan lab menunggu anggaran dari sekolah”.

Dalam pelaksanaan program ini, yang terlibat dalam proses pembelajaran dikelas tentang IT yakni hanya pada media powerpoint saja. Dan untuk materi microsoft power point ini ada pada kurikulum yang lama dan pada kurikulum 2015, yakni yang ditempuh pada semester 2. Dengan adanya pembelajaran tentang media power point ini dapat bermanfaat pada proses pembelajaran dikelas, dan yang membuat power point adalah siswa karena setiap melakukan presentasi harus disertakan power point sebagai medianya dan ini juga merupakan bentuk praktik dari ilmu yang didapatkan siswa saat melaksanakan perkuliahan IT di MAN 1 Pasuruan.

Kemudian dilihat dari sudut pandang siswa setelah diwawancarai mayoritas berkomentar bahwa gurunya sering tidak masuk, materinya sulit, komputernya ada beberapa yang rusak. Dalam hal ini perlu ada ketegasan terkait kedisiplinan waktu baik guru maupun siswa. Dan perlu



ada peningkatan sarana dan prasarananya, terkait materi yang sulit dalam hal ini bisa lebih dikemas simpel dan pemilihan metode strategi yang bagus dan menyenangkan sehingga mampu memahamkan siswa. Karena memang jika di rasakan beban mereka cukup berat, mereka harus memikirkan tugas sekolahnya dan juga memikirkan perkuliahannya yang nanti terdapat tugas akhir yang harus di tempuh. Perlu adanya motivasi penuh, bimbingan yang efektif sehingga siswa mampu menjalankan semua dengan semangat.

### 3. Analisis Kurikulum PRODISTIK(Program Setara Diploma 1 IT) di MAN 1 Pasuruan

Dalam hal ini untuk merumuskan materi yang akan diterima dalam proses pembelajarannya diperlukan adanya acuan atau kurikulum agar lebih fokus dan tidak melebar. Kurikulum PRODISTIK yang ada pada tahun 2008-2014 fokus lulusan pada semua bidang keahlian yakni pada semester 1-2 komputer perkantoran, semester 3-4 design grafis dan multimedia dan pada semester 5 dunia kerja dan TA(Tugas Akhir). Dalam hal ini dapat dianalisis bahwasannya kurikulum masih bersifat umum dan generasi belum fokus pada bidang tertentu. Penerapan kurikulum 2013 akan menyita waktu belajar siswa lebih dibandingkan sebelumnya. Sedangkan beban rata-rata siswa dalam seminggu adalah 3 pertemuan(6 jam). Dan dalam terapannya, perlu fokus pada bidang sesuai minat siswa agar lebih maksimal dan semangat dalam menjalaninya.



Kemudian pada tahun 2015 terdapat perubahan kurikulum prodistik , namun dari pihak sekolah masih belum siap menerapkannya, sehingga pada tahun 2017 baru terealisasikan. Dalam kurikulum 2015 fokus pada bidang minat, yakni pada semester 1 dan 2 fokus pada dasar TIK, kemudian pada semester 3 dan 4 siswa menentukan bidang minat sesuai keahlian TIK sesuai pilihan yang disiapkan sekolah. Dan pada semester 5 siswa menerima materi yang sama tentang strategi sukses masuk PT dan mereka diwajibkan menyelesaikan TA(Tugas Akhir). Jumlah beban 25 SKS, perkuliahan dilakukan dalam 2 x pertemuan/Minggu. Selama perkuliahan difokuskan pada bidang minat siswa dan terkait tugas akhir tergantung bidang minat pilihan. Dengan begini siswa lebih fokus pada bakatnya dan tidak melakukan dengan terpaksa karena sesuai dengan minatnya. Dalam proses pembelajaran juga lebih efektif karena semangat dengan kemampuan yang dimiliki. Pada kurikulum 2015 ini terdapat 6 bidang minat yakni diantaranya perkantoran, design grafis, animasi, progamming, multimedia dan robotika. Namun terealisasi dari 6 bidang minat masih 3 saja, yakni perkantoran, design grafis dan animasi. Dalam hal ini wajar masih belum diterapkan semuanya, karena semuanya perlu adanya tahapan dan yang ditempuh dan juga perlu pertimbangan banyak hal. Apalagi sudah diketahui baru tahun 2017 kurikulum ini diterapkan, jadi harapan kedepan bisa terealisasikan 3 bidang minat lainnya.

4. Efektifitas Hasil Pembuatan Media Power Point dalam Proses Pembelajaran Fikih Kelas XII Jurusan Keagamaan di MAN 1 Pasuruan

Teknologi pendidikan dapat menyajikan materi secara logis, ilmiah dan sistematis serta mampu melengkapi, menunjang, memperjelas konsep-konsep materi pelajaran. Teknologi pendidikan menjadi patner guru dalam rangka mewujudkan proses belajar mengajar yang efektif, efisien dan produktif sesuai dengan kebutuhan dan tuntutan anak didik, selain itu juga dapat dimanfaatkan sebagai sumber belajar dengan menyajikan materi secara lebih menarik.<sup>33</sup> Peranan teknologi informasi dalam pembelajaran ini selain membantu peserta didik dalam belajar, juga cukup berpengaruh kepada guru terutama dalam pemanfaatan fasilitas untuk kepentingan memperkaya kemampuan mengajarnya. Jadi pada dasarnya, teknologi informasi ini harus terus dikembangkan agar pemanfaatannya dalam dunia pendidikan bisa lebih dioptimalkan.

Dengan adanya program PRODISTIK di MAN 1 Pasuruan memberi manfaat yang besar jika dilibatkan dalam proses pembelajaran dikelas. Dengan berdasarkan materi yang ada, disesuaikan dengan metode dan media yang sudah tersedia merupakan bagian dari rencana pelaksanaan dan pembelajaran guru. Dengan ini selain siswa, guru juga ikut termotivasi belajar tentang IT karena tidak mau kalah dengan siswanya. Dalam hal ini yang biasa digunakan dalam proses pembelajaran adalah media powerpoint. Microsoft PowerPoint merupakan sebuah software yang dibuat dan dikembangkan oleh , Microsoft dan merupakan

---

<sup>33</sup> Muhaimin, dkk, *Paradigma Pendidikan Islam Upaya Mengefektifkan Pendidikan Agama Islam di Sekolah* (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2002), h. 184-185.



Hal ini dapat menjadikan siswa untuk mempersiapkan materi sebelum presentasi, karena dalam powerpoint yang tertulis adalah point penting saja.

Dan berdasarkan observasi yang dilakukan peneliti pada hari jumat tanggal, 19 januari 2018 di kelas XII jurusan keagamaan pada mata pelajaran fiqih dengan materi perbandingan madzhab. Pada saat presentasi berlangsung semua siswa memperhatikan dengan baik, walaupun ada beberapa yang tidak memperhatikan karena sibuk dengan dirinya sendiri, ada yang bermain HP , tidur. Dan Bu Alwiyah sebagai guru yang memang dikenal lincah dan tegas selalu mengawasi anak didiknya, sesekali menegur siswa yang kurang memperhatikan presentasi didepan. Sehingga proses pembelajaran dapat efektif dan berjalan dengan lancar tanpa ada suara gaduh. Media powerpoint yang digunakan siswa pada saat presentasi menurut peneliti sudah bagus, kreatif dan singkat. Sehingga dapat menjadikan audience antusias mendengarkan. Kemudian materi ini juga cocok jika diterapkan dalam metode diskusi dan presentasi menggunakan powerpoint sebagai medianya. Hal ini dengan hasil wawancara kepada beberapa siswa terkait respon dengan adanya tugas membuat media powerpoint mayoritas mengatakan bahwa tidak merasa terbebani, karena untuk melatih keterampilannya dalam mendisigne power point, kemudian menjadikan agar tidak lupa dengan materi yang diajarkan selama kuliah prodistik. Memang dengan pembiasaan-pembiasaan yang positif yang rutin dilakukan, lama-lama akan membentuk karakter siswa

sehingga yang awalnya tidak bisa menjadi bisa, dan yang kurang minat menjadi minat.

Dalam proses pembelajaran berlangsung pasti memiliki kendala yang membuat proses pembelajaran kurang maksimal. Sebagaimana yang disampaikan oleh Bu Alwiyah sebagai guru fiqih dikelas XII keagamaan yakni sikap malasnya anak , persoalan dalam keluarga yang menjadikan siswa tidak respon dalam pembelajaran, pergaulan, alat teknologi. Dengan ini solusi yang bisa diterapkan yaitu harus ada pendekatan antar guru dengan murid agar mengetahui latar belakang kehidupan dan selalu memotivasinya , memberikan solusi dalam masalah yang di alami selama bisa djangkau. Kemudian terkait alat teknologi, selain memberikan manfaat yang besar yakni mendongkrak pengetahuan yang tinggi, namun juga memiliki bahaya yang luar biasa. Misalnya yaitu ketika pembelajaran berlangsung siswa enderung menggunakan HP dalam kelas sehingga kurang memperhatikan yang didepan, kemudian penyalahgunaan internet dengan main game berlebihan, melihat vedeo porno sehingga merusak moral dirinya. Dalam hal ini harus pengawasan dari seluruh pihak yang bersangkutan lebih di perketat lagi agar bangsa indonesia ini tidak rusak moralnya dikarena perubahan zaman yang semkain maju.











- Syah, Darwyan, 2009 *Pengembangan Evaluasi Sistem Pendidikan Agama Islam*, (Jakarta: Diadit Media)
- Syafe'i, Rachmat, 2010 *Ilmu Ushul Fiqih*, (Bandung: Pustaka Setia)
- Mardalis, 1999 *Metodologi Penelitian Suatu Pendekatan* (Jakarta: Bumi Aksara),
- Ibrahim, Nana Sujana, 1989 *Penelitian Pendidikan*, (Bandung: Sinar Baru, )
- Arikunto, Suharsimi 2003 *Manajemen Penelitian*, (Jakarta: PT Rineka Cipta),
- Lexy J, Moleong 2002 *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya,).
- Arikunto, Suharsini 2006 *Prosedur Penelitian*, (Bandung: Rosda Karya)
- Muhadjir, Noeng *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: PT Bayu Indra Grafika)
- Singarimbun, Masri dan Sofyan Efendi, 1995 *Metode Penelitian Survey*, (Jakarta: LP3ES)
- Agus suwito, Kepala Madrasah, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 8 Januari 2018 pukul 08.57
- Ahmad Huda, Ketua Bidang IT, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 19 Desember 2017 pukul 11.00 wib
- Isnaini, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 12 Januari 2018 pukul 10.00 wib
- Mohammad Ali, pengajar IT kelas XII Keagamaan, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 20 Januari 2018 pukul 11.00 wib
- Amelia riski, Siswa kelas XII Keagamaan, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 12 Januari 2018 pukul 10.10 wib
- Khusnur rosyidah, Siswa kelas XII Keagamaan, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 12 Januari 2018 pukul 10.30 wib
- Dzurro, Siswa kelas XII Keagamaan, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 12 Januari 2018 pukul 10.40 wib
- Alwiyah, MAN 1 Pasuruan, wawancara pribadi, Bangil, 06 Januari 2018 pukul 09.00 wib